

PERMITE POTENCIAR LAS EXPORTACIONES:

Destacan control de plaga de mosca de la fruta en Biobío para el desarrollo frutícola local

La región tiene instaladas 361 trampas que se revisan permanentemente y a lo largo de todo el año para prevenir posibles focos de la especie.

Jorge Guzmán B.
 prensa@latribuna.cl

INGRESOS ILEGALES DE FRUTA

El director regional del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) de Biobío, Roberto Ferrada Ferrada, destacó a las medidas de control llevadas a cabo para erradicar los daños de la mosca de la fruta, a través del control del equipaje de las personas que ingresan al país.

A su juicio, en la región no cuentan focos de la enfermedad debido al monitoreo constante, instalación de trampas y fiscalización de los centros de abastecimiento de alimentos.

Según contó el directivo, "la mosca de la fruta es una de las principales motivaciones de la fundación del Servicio Agrícola y Ganadero. Se le pidió erradicar la mosca de la fruta en ese momento. La idea era tener el escenario propicio para avanzar en una fruticultura extensiva con miras a la exportación".

Ferrada detalló que la plaga "es una de las más complejas para la fruticultura a nivel global, con pérdidas que pueden estar entre un 10% a un 60% cuando no existen regulaciones".

El director regional reseñó que "Chile es el único país libre de la mosca de la fruta en Latinoamérica. Tenemos pocos casos, pero están en tratamiento y cuarentena", explicando que "a nivel nacional, los focos se concentran en Arica. Hay 22 focos en control, siendo el más austral en la zona de Chimbarrongo".

Roberto Ferrada dijo que, a través de los recursos dispuestos por el SAG, "verificamos que el equipaje de todas las personas que ingresan al país no porten productos riesgosos para la agricultura, en particular, fruta".

El personero advirtió que "un tema complicado son los ingresos ilegales o contrabando de productos agropecuarios, que puede traer fruta contaminada por mosca de la fruta. Puede venir con una larva, que cae al suelo, se desarrolla y sale luego a volar".

Sobre los niveles de afectación por mosca de la fruta, el director en Biobío del SAG recordó que "también afecta a frutales sin cuidado o frutas silvestres".



CHILE ES EL ÚNICO PAÍS libre de mosca de la fruta en Latinoamérica y si bien hay casos, son pocos y se tratan y cuarentenan de manera pertinente.

FITOSANIDAD CHILENA EN MERCADOS EXIGENTES

"Dentro de la región del Biobío, la superficie frutícola es relevante y creciente, tenemos registradas poco más de 9.000 hectáreas de especies frutícolas", indicó el director del SAG.

En ese marco, detalló que la uva vinífera, el arándano, los cerezos y los manzanos (que son desarrolladas en Biobío) son hospederas de mosca de la fruta.

Pese a lo anterior, sostuvo que "como región no tenemos focos de mosca de la fruta y por lo tanto los productores y exportadores de estas frutas no tienen medidas fitosanitarias adicionales para llegar a los mercados más exigentes".

Dichos mercados son el estadounidense y el asiático. El director del SAG en Biobío contó que "dentro de nuestra organización técnica tenemos un programa específico de monitoreo de mosca de la fruta".

MEDIDAS DE CONTROL FRUTA

El Servicio Agrícola y Ganadero en Biobío tiene "361 trampas que revisamos permanentemente todo el año. El grueso de las trampas está en la provincia



de Concepción. Estas trampas se revisan de acuerdo a las condiciones climáticas, permanentemente. Adicionalmente hacemos vigilancia fitosanitaria y atendemos denuncias".

Ferrada contó que "en marzo de este año simulamos que se detectó un ejemplar adulto de mosca de la fruta en una trampa. Todas las fuerzas nos juntamos durante dos días y medio a ver cómo tratar este foco. Más de 31 funcionarios con vehículos, medios, logística, sistemas informáticos, actividades de vigilancia, muestreo y análisis de fruta".

El personero dijo que tam-

bién han llevado a cabo una "caracterización de los lugares de riesgo, porque la composición de la población del país ha cambiado. Con la migración también migran las costumbres, dietas y comidas ancestrales. Hemos tenido que hacer una mirada crítica de la situación fitosanitaria de la región, visitando los centros de abastecimiento de alimentos".

En dichas visitas han llevado el mensaje de "adquirir productos frutícolas con proveedores nacionales, establecidos y con trazabilidad. El contrabando arriesga venir con mosca de la fruta".

